
  

Nació hace fines de los 60 

Mocedades 
y la clave 
de su éxito: 
“Quizá 
somos los 
antidivos” 
El grupo español tras "Eres tú” habla del 
documental que repasa su medio siglo de 
historia y aventuras. 

Agencias 

1 grupo español 
Mocedades es la 
banda sonora de 
varias generacio- 
nes en España y 
Latinoamérica, un 

recorrido que ahorase conden 
sa en el documental 'Eres tú: 
DeMocedadesa El Consorcio, 
en el que los músicos relatan 
su trayectoria y revelan anéc 
dotas de medio siglo de éxitos 
que ellos atribuyen al hecho 
de ser cercanos al público, los 
“antidivos”. 
Como sucede en otras agru- 

paciones, Mocedades se fue 
modificando hasta escindirse 
en dos, siendo ahora El Con 
sorcio el grupo del que forman 
parte algunos de los vocalistas 
originales -como Amaya, Estí. 
baliz y Carlos Zubiaga-junto a 
Iñaki Uranga. 

El grupo nació a finales de 
los años 60 y los primeros dis 
cos los grabaron los ocho 
componentes originales: los 
hermanos Uranga (Amaya, Es 
tíbaliz, Izaskun y Roberto), 
los hermanos Blanco (Rafaél 
y Sergio), José Ipiña y Francis 
co Panera. 

En elaño 1972 se incorporó 

  

El festival de Eurovisión, 

donde quedaron en 

segundo lugar en 1973 

con la canción 'Eres tú, 

significó el impulso 

definitivo a su carrera 

OPINIÓN 

Carlos Zubiaga y con esta for 
mación llegaron sus mejores 
éxitos. 
Después de más de 25 mú 

meros 1, millones de discos 
vendidos en todo el mundo y 
un Grammy Latino a la exce 
lencia musical, siguen sor 
prendiéndose de seguir lle 
nando los teatros. 

“SOMOS LOS ANTIDIVOS” 
Alejados de cualquier resqui 

cio de ego, no son conscientes 
de ser la banda sonora de varias 
generaciones, comentan en 
una entrevista con Efe, 
“Quizáesquesomos los anti 

divos”, indica con una sonrisa 
Iñaki. “No hay fórmula para el 
éxito. Hemossido constantes y 
honestos, sin artificios, nos 
MOSÍTAMOS COMO SOMOS y eso 
lo agradece el público”, señala 
el pequeño de los Uranga. 

Lorea Pérez de Albéniz, di 
rectora del documental que se 
estrenará mañana en el marco 
del programa de la televisión 
española “Imprescindibles” 
(RTVE), está de acuerdo en que 
gran parte desuéxito tiene que 
ver con la cercanía con la que 
llegan a la gente, “transmiten 
el cariño que hay entre ellos”, 
La directora y Unai Iparragi 

rre son los impulsores del 
documental sobre el grupo. 
“Merecían un homenaje”, sen: 
tencia. 

Pérez de Albéniz comenta 
queresumir 5oaños de recorri- 
do no fuefácil al tratarse de va- 
rios grupos y cada vocalista 
con un recorrido profesional. 

La idea de que pensaran en 
ellos para un documental “ha 
sido un honor, un colofón es: 
pecial”, en un momento en el 
que están teniendo más éxito 
que cuando empezaron, indi 
can al unísono Amaia y Estí- 
baliz. Nunca imaginaron que 

¿Es justo el SAE? 
El Sistema de Admisión Escolar 

(SAE), implementado en Chile co- 
mo respuesta alas inequidadesenla 
educaciónescolar, buscó garantizar 
la igualdad de oportunidades me 
diante un mecanismo de lotería pa 
ralaasignación de cupos encasos de 
sobredemanda, algo que suele ocu- 
rriren escuelas con buenos resulta 
dos, especialmente aquellas con 
proyectos educativos de alta exigen 
cia académica. Sin embargo, la con 
cepción de justicia que inspira el 
SAE —centrada exclusivamente en 
laigualdad —no refleja las expecta 
tivas de la ciudadanía. 

Un estudio reciente del Centro de 
Estudios Públicos en base a la En- 
cuesta CEP gx, reveló una enorme 
distancia entre los principios que 
inspiran al SAE y los que la pobla- 
ción considera justos para distri- 
buiroportunidades educativas en   
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  “Hemos sido constantes y honestos, sin artificios, es lo que agradece el público”, dicen. 

la música, la afición que fo- 
mentó su padre a los nueve 
hermanos Uranga, llegaría a 
sersu profesión. 

El compositor Juan Carlos 
Calderón fue su gran empuje, 
autor de las canciones más po- 
pulares, que conectan con el 
público porque “hablan de 
sentimientos y les hacen recor- 
dar momentos bonitos”, rese- 

ña Estíbaliz. 
“Tómameo déjame” ¿Dónde 

estás corazón, Secretaria” o 
“Desde que tú te hasido' de Mo 
cedades han dado paso con El 
Consorcio a “El chacachá del 
tren', Cachito mío' o Quiero 
abrazarte tanto”. “Canciones 
que perduran porque son tan 
buenasque no caducan, apun- 
ta Carlos Zubiaga. 

  

    

El festival de Eurovisión, 
donde quedaron en segundo 
lugar en 1973 con la canción 
“Eres tú”, significó el impulso 
definitivo asu carrera; pero pa- 
saron épocas -relata Estíbaliz- 
enlas que las compañías nosa- 
bían “qué hacer contigo”. 

Sergio y Estíbaliz cambiaron 
de estilo musical e incluso bai- 
laban. “Mis hijas se rieron 

viéndonos”, recuerda la intér- 
prete, que sigue sintiendo el 
vacío de la pérdida de Sergi 
que falleció en 2015 y mermó 
el número de integrantes de El 
Consorcio, 
Subir alescenario y veremo- 

ciónenlas butacases unasatis 
facción para todos. “Cantar yel 
aplauso son un premio, no un 
trabajo”, aseguran. 

  

escuelas de alta exigencia académi- 
ca. Los resultados son claros: el 
78% de los encuestados cree quees 
injusto que estudiantes con exce 
lentes notas nosean admitidos en 
dichasescuelas. Esto evidencia una 
demanda latente por reconocer el 

érito académico como un criterio 
válido de selección. 

El debatesobreel lugar del mérito 
en la admisión a escuelas públicas 

  

con proyectoseducativosdealtaexi 
genciaacadémica debereabrirse. In 
sistirenun mecanismo de admisión 
que excluye el mérito no solo con- 
tradicelasexpectativasciudadanas, 
también limita las posibilidades de 
las escuelas de identificar y atizarel 
talento de estudiantes que pueden 
marcar una diferencia en entornos 
que promueven la excelencia. 

El financiamientoestatal no im- 

Insistir en un mecanismo de admisión que excluye el mérito 

no solo contradice las expectativas ciudadanas, también 

limita las posibilidades de las escuelas de identificar y atizar 

el talento de estudiantes que pueden marcar una diferencia 

en entornos que promueven la excelencia. 

plica que las escuelas debanser cie- 
gas al mérito. Reconocer el esfuer- 
20 individual como criterio dese 
lección desde séptimo básico pri 
mero medioes una condición para 
contar con escuelas públicas que 
hagan carne la promesa meritocrá 
tica, especialmente para los niños 
y niñas de menores recursos: que el 
esfuerzo importa, es recompensa: 
doy permite saliradelante. Esta era 
la principal tarea de los liceos em- 
blemáticos, golpeados y desacredi- 
tados por una política pública que 
losmiró consospecha. La dramáti- 
ca caída que han sufrido en la últi- 
ma década estos liceos en la PAES 
es un reflejo de cuán mal hemos 
hecho las cosas en educación. 

La selección académica en este 
tipo de escuelas refuerza la con- 
fianza ciudadana en el sistema 
educativo. Como muestra el estu- 

  

dio del CEP, que el azarsea el meca- 
nismo para desempatar en escue: 
las con sobredemanda no les hace 
sentido a las familias, generando 
una sensación de injusticia que 
arriesga deslegitimarel sistema en 
su conjunto. 

La mesa técnica del SAE, que 
busca mejorasal sistema, no puede 
eludiresta discusión. Nuestro país 
enfrenta el desafío de compatibili 
zarun sistema educativo inclusivo 
con la aspiración ciudadana de re 
compensar el esfuerzo y el talento 

    

enetapas avanzadas del proceso de ( 
escolarización. Reinstaurar la se- 
lección académica en escuelas de 
alta exigencia es un camino para 
lograr este equilibrio. Es el mo: 
mento de reconstruir un sistema 
que reconozca que la igualdad de 
oportunidades no debe ser un obs- 
táculo para la excelencia. 

Mauricio 
Salgado 
Investigador 
Centro de 
Estudios Públicos 
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